

U.N.A. – A.L.A.T.

Union Nationale des Associations de l'Aviation Légère de l'Armée de Terre

Siège social : 78 120 VILLACOUBLAY-AIR
Tél. 01 41 28 93 55

PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE L'UNA-ALAT

Qui s'est tenue à Lyon le jeudi 8 juin 2023.

Etaient présents :

GCA Robert de CREMIERS, président national ; GDI Jean Claude ALLARD, vice-président, chargé des études historiques; Pierre HAIGNERE, vice-président ; José BARATON, secrétaire général; Bruno CASTELNAU, secrétaire général adjoint ; Alain BŒUF, trésorier et rédacteur en chef de Béret Bleu Magazine; GDI Bertrand VALETTE d'OSIA, président de l'Entraide ALAT ; Pierre Yves BRAQUE, président de l'AAMALAT; Claude MAITROT président du groupement Est Aquitaine; Denis BERTRAND, président du groupement PACA; Jean Claude GUILBERT, représentant Serge THAREAULT, président du groupement Ouest; Pascal HAMES, président du groupement Languedoc-Roussillon; Michel BRAULT, président du groupement Auvergne – Rhône – Alpes ; Lou DUMINIL, président du groupement Est ; François MASUYER, président du groupement Sud-Ouest ; Jean Jacques CHEVALLIER,, webmaster ; GCA Charles Henri de MONCHY, administrateur ; GCA Thierry BECKRICH, administrateur; GCA Gilles DARRICAU, administrateur ; Philippe DELARUELLE, administrateur ; Jean-François PATRIS, site ALAT.FR ; Lt Jean BENECH, officier mémoire du COMALAT ; Jean Jacques SALEZ, groupement Auvergne-Rhône-Alpes ; Michel PERROUX, groupement Auvergne-Rhône-Alpes ; Michel CHAUVIERE, groupement Sud-Ouest;

Absents excusés :

GCA Georges LADEVEZE, administrateur ; GDI Pierre MEYER, COMALAT, père de l'Arme ; Gal PERROT président du groupement Ile de France; François BROUCQSAULT, président du groupement Nord-Picardie ; Serge THAREAULT, président du groupement Ouest ; Yves DAUBANES trésorier adjoint ; Michel GEORGE, administrateur; Mireille LICHTENSTEGER, déléguée nationale de l'Entraide ALAT.

Vérification du quorum :

Tous les membres ayant acquitté leurs obligations financières, et sur la base des cotisations versées au premier janvier 2023, les droits de vote s'établissent comme suit :

Membres de droit : Groupement de Dax : 5 ; Groupement Paca : 7 ; Groupement de Paris IdF: 3 ; Groupement Ouest : 4 ; Groupement Est-Aquitaine : 5 ; Groupement Est : 4 ; Groupement Rhône-Alpes : 3 ; Groupement Languedoc-Roussillon : 3 ; Groupement Nord-Picardie : 1 ; Entraide ALAT: 2; Association des Amis du Musée de l'ALAT : 2 ; rédacteur BBM : 1 .

Membres élus : 15.

Le total des bulletins de vote des membres de droit est donc de : 35 + 4.

Le total des bulletins de vote des membres élus est de : 13 + 3 pouvoirs

Total des droits de vote : 55

Scrutateurs : Trois scrutateurs Pierre HAIGNERE, François MASUYEZ et Jean-Claude GUILBERT ont procédé au dépouillement des votes de l'assemblée générale ordinaire.

DEROULEMENT DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Accueil des participants à partir de 8H 30. Signature de la feuille de présence, café , viennoiseries.

Ouverture de la séance à 9H00 par le GCA (2S) Robert de CREMIERS président de l'UNAALAT.

Le président demande d'observer une minute de silence à la mémoire des camarades disparus depuis la dernière assemblée.

Accueil par le GCA Gilles DARRICAU Gouverneur Militaire de Lyon.
Historique de l'hôtel de commandement.

Rapport moral du GCA (2S) de CREMIERS, président de l'UNAALAT.

Un grand merci au Gal Darricau de nous recevoir dans sa résidence pour cette AG !

Il y a rarement l'occasion d'avoir un général de l'ALAT qui peut offrir cette possibilité, surtout depuis le départ de l'ALAT de Nancy. Donc merci à notre hôte et merci aussi à son épouse d'avoir bien voulu préparer et accompagner les activités de nos épouses. C'est important, me semble-t-il, qu'elles puissent participer à nos activités, comme ça été le cas lorsque nous étions dans l'active.

Merci aussi au Gal COMALAT, le Général de division Meyer, qui avait prévu d'être parmi nous dès ce matin. Il a finalement été désigné par le CEMAT pour le représenter à une action de solidarité pour les blessés de l'armée de terre aux Invalides. Je rappelle à tous que le Gal COMALAT est membre de droit de notre Conseil d'administration. Ses prédécesseurs nous faisaient le plaisir de venir faire un briefing apprécié sur l'Arme. Le Gal Meyer avait décidé de consacrer un créneau plus conséquent à notre UNA-ALAT. J'y vous le signe tangible de la volonté qu'il a déjà exprimée de considérer que l'ALAT est véritablement « entourée » des trois associations qui sont présentes ici au sein du CA : l'Entraide ALAT, l'Association des amis du Musée de l'ALAT (AAMALAT) et notre union.

C'est une reconnaissance en effet que la cohésion de l'ALAT, dont il a la charge en tant que père de l'Arme, ne s'arrête pas à la porte des bases ALAT ni au moment où nos camarades d'active quittent le service actif. Je ne reviens pas sur les deux associations « sœurs » de la nôtre : l'AAMALAT et l'ENTRAIDE dont les rôles sont bien connus car proches de l'active. L'UNA-ALAT est moins connue. C'est la raison pour laquelle j'ai intitulé l'article que j'ai écrit dans la revue d'information de l'ALAT : « les associations d'anciens, pour quoi faire ? ». Je ne vais pas détailler mon propos de cet article mais les grands chapitres ont trait à la cohésion qui, comme je le disais à l'instant est le ciment d'une arme à travers les traditions, les tenues, dont le béret propre à notre arme, le cérémonial et l'histoire des héros de l'arme.

Pour l'histoire, l'ALAT présente une caractéristique unique : l'UNA-ALAT a encore dans ses rangs des anciens qui ont connu la création de l'Arme, y compris donc en Indochine. L'histoire continue donc à s'écrire au quotidien. Par une volonté remarquable, le Groupement Occitanie de l'UNA-ALAT, présidé par notre camarade Pascal Hames, s'est attelé précisément à recueillir tout ce qui peut constituer l'histoire de l'Arme via le site « ALAT.fr » désormais bien connu de tous. JF Patris nous en dira plus tout à l'heure quant à la réussite - et les besoins - de ce site. Par ailleurs, notre vice-président, le Gal Allard, avait déjà initié le recueil par interviews des souvenirs des anciens. J'ai le plaisir de voir que le relai est pris par le COMALAT qui a confié cette mission à un officier spécialiste du domaine historique qui nous en dira plus également sur sa mission tout à l'heure.

Autre point, le fait que les associations aient une certaine liberté d'expression nous permet de faire passer des messages via, entre autres, deux « fédérations » auxquelles nous adhérons : le Fédération André Maginot qui intervient dans le domaine des pensions et des droits des anciens combattants et le Comité national d'entente (CNE) qui de son côté prend position - en nous consultant- sur des sujets d'actualité tels que l'emballage de l'Arc de Triomphe, le rapport Stora sur la Guerre d'Algérie ou encore l'attribution de la légion d'Honneur aux victimes du Bataclan. Ces interventions sont réfléchies et pondérées afin de ne pas aller à l'encontre de l'action des responsables militaires en fonction.

L'active ne peut pas consacrer trop de temps et d'énergie aux commémorations. Le COMALAT a ainsi décidé, ce qui est très bien, de rappeler annuellement la mémoire des décédés de l'ALAT cinq ans plus tôt lors de la cérémonie de la Saint Clotilde. Je voudrais témoigner d'une des actions entreprise par notre association, en l'occurrence le Groupement Est présidé par notre camarade Lou Duminil. Il s'agit de la commémoration du 43^{ème} anniversaire du crash d'une Alouette II dans le Jura. J'ai été très impressionné par la démarche en voyant les familles sur place si reconnaissantes qu'on pense à elles. C'est donc bien un appui non négligeable que nous pouvons apporter. Il en va de même pour toutes les cérémonies patriotiques partout où les anciens de l'ALAT sont présents avec leurs bérets bleus, comme c'était le cas la semaine dernière pour le ravivage de la Flamme sous l'ARC de Triomphe.

Bien sûr, enfin, les anciens vivent partout chacun dans leurs milieux respectifs et sont identifiés la plupart du temps comme anciens de notre Arme. C'est donc vers que se dirigent les premières demandes d'information sur les carrières dans l'ALAT, y compris lorsque les recruteurs des CIRFA local ne savent pas répondre aux questions posées sur l'ALAT. Donc, sans être des recruteurs, les anciens peuvent être des vecteurs d'information complémentaires précieux s'ils sont eux-mêmes bien informés. Je vois avec plaisir que les régiments, la Brigade, l'Ecole investissent le champ des réseaux sociaux, de Facebook en particulier, cela nous permet de recueillir la bonne information à la source, complémentaire des articles que l'active fournit pour notre BBM.

Le Général COMALAT m'a donné la parole après la cérémonie et la messe de l'ALAT la semaine dernière et j'ai affirmé que l'UNA-ALAT se portait bien, en tout cas moins mal que d'autres associations d'armes équivalentes. C'est une réalité, mais cela ne doit pas cacher nos difficultés qui sont réelles pour recruter les anciens dès leur sortie de l'institution (voire avant puisque c'est rendu possible par nos statuts). De ce côté-là, nous avons une marge de progrès et

nous avons besoin du commandement pour faire notre « pub ». Le CNE réfléchit aussi à cette question pour que nous puissions trouver des solutions communes, je vous ferai part de ses conclusions lorsqu'elles seront disponibles. Dès maintenant nous savons que l'accès aux régiments et unités est à la base des actions possibles. Et pas seulement pour les cérémonies, mais pour toutes les formes d'actions possibles, l'imagination doit être au pouvoir dans ce domaine. Par ailleurs, les activités internes des groupements doivent s'efforcer d'être attractives et conviviales afin d'attirer nos camarades d'active qui en lisent les comptes-rendus dans les BBM qui sont distribués aux Unités. Je sais que les présidents de groupement s'y emploient malgré les difficultés et souvent le peu d'écho que renvoient leurs initiatives en interne.

Voilà, je termine ce rapport moral qui sonne comme un testament. Vous savez que j'avais annoncé que j'allais quitter la présidence à 70 ans. J'ai passé cette étape il y a 15 jours, je suis presque sur la HEA ! Ça fait maintenant 11 ans que j'ai quitté le service actif au sein des armées. Nous procéderons tout à l'heure à l'élection d'un nouveau président mais avant cela, je voulais remercier tous les acteurs de l'UNA-ALAT, les membres du CA, les membres du bureau, le Gal Allard, Pierre Haigneré les vice-présidents, José Baraton et Bruno Castelnau, le secrétaire général et son adjoint et aussi bien sûr Alain Bœuf, à la fois trésorier et rédacteur en chef de notre revue Béret Bleu Magazine. Un petit mot pour José Baraton, un grand merci d'avoir accepté de prendre cette fonction lorsque j'ai été élu président. La complicité entre le président et le secrétaire général est importante pour que les affaires fonctionnent ! Merci aussi aux camarades qui œuvrent pour les différents « média » tels que le site mémoire que j'évoquais tout à l'heure, le site Internet et les groupes Facebook. Merci aux présidents de groupements et à leurs équipes qui font vivre notre association au quotidien. Tous les groupements sont différents, aucun n'est facile à présider, merci à tous pour votre dévouement au service de la cohésion de l'Arme. Enfin, merci au Général de Monchy de m'avoir sollicité pour lui succéder, j'ai tenu à assurer la continuité des actions qu'il avait entreprises. Et je n'oublie pas le Gal de Reviers son prédécesseur qui a beaucoup œuvré à la construction de notre belle association.

Je rends mon mandat, confiant dans l'avenir de notre association grâce à l'action que vous menez tous avec dévouement et disponibilité.

Merci à tous et bon vent !

Intervention du GDI (2S) Bertrand VALETTE d'OSIA, président de l'Entraide ALAT

J'interviens avec grand plaisir dans cet hôtel de commandement prestigieux, que nous fait l'amitié de nous prêter le gouverneur de Lyon, mais aussi avec une certaine humilité, n'étant président que depuis quelques mois, après des mandats longs et fructueux, notamment celui du général Yann Pertuisel, qui s'est investi avec beaucoup de cœur, vous le savez bien, et qui désormais nous suit et nous soutient comme simple adhérent. Permettez-moi de le remercier à distance devant votre assemblée.

Nous l'avons bien compris, après ce message très clair de notre nouveau COMALAT et père de l'Arme, nous sommes – j'allais dire encore une fois- en période de mutation. Mutation profonde pour adapter l'armée de Terre, donc l'ALAT, aux défis de la prochaine décennie. Comment l'entraide accompagne cette mutation pour remplir au plus près sa mission, écrite dans ses statuts, tel est notre défi actuel.

Nos statuts disposent que nous agissons d'abord pour les familles de nos camarades décédés, ensuite pour nos blessés et pour le maintien de la mémoire de nos camarades. C'est notre invariant.

Ce qui change, c'est le nombre de morts potentiels lors d'une intervention majeure. Qui n'est plus improbable. Avons-nous les moyens d'y faire face ? Moyens humains et matériels ?

Concernant le côté humain, nous allons essayer de renforcer nos équipes de terrain, j'entends nos déléguées, qui font un travail remarquable. Il s'agit de doubler l'équipe, à la fois pour permettre un tuilage de la connaissance fine et proche des familles suivies, mais aussi pour savoir mieux faire face à une vague possible de familles à accompagner. Pour ce qui est des équipes en place dans les formations de l'ALAT, nous ne pouvons que nous féliciter du travail réalisé, avec le concours des équipes de commandement de tous les niveaux, Père de l'Arme en tête. J'ai eu l'occasion de débiter le tour des unités de l'ALAT, et je me suis rendu-compte de ce travail au quotidien qui est effectué. Certains signes sont tangibles comme les dons réguliers qui nous arrivent à la suite de moments de cohésion. Quand nous recevons un chèque du président des GA de l'Ecole, nous sentons bien que nos jeunes camarades adhèrent dans l'esprit ! C'est très encourageant.

Justement les moyens matériels : pour continuer d'assurer, au moins dans un premier temps une prestation équivalente à l'actuelle, si notre ALAT était engagée dans une opération dite « durcie ». Nous avons sans doute à réfléchir sur les appuis potentiels des puissantes associations nationales du type de Tego ou des gueules cassées, au-delà des conventions que nous avons déjà passées.

Il ne faut pas compter que sur les autres, aussi nous devons disposer de ressources propres. Il s'agit de dons et bien sûr des cotisations. Ces cotisations restent relativement symboliques, car elles ont également un but pédagogique : apprendre la générosité, nous allons dire la solidarité, notamment à nos plus jeunes. En ce sens l'ALAT fait corps. Et l'ALAT n'est pas limitée aux domaines de gestion aéro et maintenance aéro, elle s'étend à tous ceux qui concourent à la mise en œuvre de nos aéronefs. Nos cuisiniers sont du GSBdD, nos médecins et infirmiers du CMA, mais ils vivent avec la formation ALAT, BE ou régiment, et nous permettent de fonctionner. Quant à nos réservistes, ils sont également précieux et portent notre bérêt bleu !

Alors oui ces cotisations sont importantes et donc le niveau d'adhésion à l'entraide aussi. Nous allons donc essayer d'améliorer notre niveau d'adhésion parmi nos jeunes. Nous avons aussi besoin d'un relais, fort, vers les anciens pour continuer également à soutenir notre belle mission, la solidarité ne s'oublie pas le départ de l'active ! Merci à ceux qui sont exemplaires pour nos jeunes.

Nous avons décidé la semaine dernière de créer une position de membre à vie, afin de permettre de ne pas oublier sa cotisation tous les ans. Une cotisation unique, toujours réduite de 60% grâce à notre statut d'utilité publique devrait faciliter tout cela...

Les blessés, voilà un autre sujet, heureusement de mieux en mieux pris en compte par l'institution. Nous agissons en complément, en supplément. Un domaine assez nouvellement exploré par le SSA et les armées, cela fait quand même plusieurs années, est celui de la blessure psychologique. Devons-nous, pouvons-nous intervenir, de quelle façon ? Nous rentrons sur ce sujet, très actuel au sein du ministère, car il pourrait concerner beaucoup plus de nos membres que nous nous ne le pensons, avec toutes les répercussions familiales que l'on sait. La famille est souvent la première victime, et, vous le savez, « veillons sur nos familles » est notre aphorisme.

Nous allons y aller sur la pointe des pieds en commençant par apporter un peu de formation à ceux qui sont en première ligne, par le biais de psychologues. Vous le savez, 30 psy pour les armées, 10 pour l'adT ne permettent pas de faire ce travail, nous serons donc bien en complément.

La mémoire enfin, avec des actions ponctuelles que vous connaissez. Nous avons participé cette année à l'inauguration du hangar de l'EMPT à Bourges, au nom du major Carette, en finançant la plaque qui est fixée, en complément de l'action de l'école. Cette action spécifique a évidemment aussi une vertu pédagogique envers les plus jeunes de nos mécaniciens, ou futur mécaniciens, dont on entend le plus grand bien au niveau professionnel.

Voilà, je ne voudrais pas prendre trop d'un temps qui est compté, je vous redis le besoin de conserver un fort niveau d'adhésion, absolument essentiel pour aborder nos défis futurs, par la cohésion qu'il crée et par les moyens qu'il fournit, afin que l'entraide ne soit pas qu'« une belle idée qui nous rassemble », mais l'outil adapté pour assurer concrètement la solidarité, valeur que nos anciens nous ont transmis depuis 1954 et qui reste un ferment de notre belle arme.

Intervention de Pierre-Yves BRAQUE : président de l'AAMALAT.

Le 31 janvier, à l'occasion du dîner clôturant les Journées de l'aérocombat à l'EALAT 6e RHC Dax, le Général Pierre MEYER, COMALAT et le colonel Bruno CAVAILLES, directeur du musée, ont souligné les très bons résultats obtenus par le commandant (TA) Fabien RAT, conservateur du musée et l'équipe des bénévoles de l'AAMALAT.

Le 23 février, pour leur sortie traditionnelle, les bénévoles ont été reçus par l'entreprise THALES sur son Campus de Mérignac. Accueilli à 10h, le groupe a débuté la visite puis rencontré des anciens de l'ALAT...Après le déjeuner (invité au restaurant d'entreprise), la visite a repris à 14h. Ce fut l'occasion pour certains d'essayer le futur casque viseur tête haute...et pour d'autres de profiter du simulateur du HIP H-160.

Notre Assemblée Générale de l'association s'est tenue le 21 avril dans la salle Adour de l'EALAT 6^e RHC. Plusieurs décisions ont été prises : Le renouvellement des membres du CA : l'élection de Marc JACQUIER comme administrateur : l'approbation du nouveau statut en limitant le nombre à douze au minimum: et la radiation des membres qui ne sont plus à jour depuis plus de deux années.

Enfin, suite à sa réouverture le 1^{er} mars, le hangar n°2 est ouvert au public ! Pierre-Yves BRAQUE

Rapport Financier par Alain BOEUF :

Yves LEDAC agissant en qualité de contrôleur aux comptes de l'association :

Certifie avoir examiné les comptes de l'exercice 2022 et le détail des comptes du BBM.

Déclare qu'au vu des éléments produits,

- Avoir obtenu l'assurance raisonnable que les comptes de l'exercice 2022 ne présentent pas d'anomalie,
- Estime que les documents produits sont réguliers et donnent une image fidèle et sincère de la situation de l'association et du résultat qui sera présenté lors de son assemblée générale.

Le trésorier présente la situation financière de l'exercice 2022. Pour l'UNAALAT, BBM et les comptes affectés.

Fonctionnement. Charges : Fournitures administratives : 430.55 / Aquarelles : 636.00 / Location de logiciels : 315.91 / Primes d'assurance : 471.06 / Fleurs pour l'Arc de Triomphe : 150.00 / Documentation : 292.74 / Publication BBM : 22444.10 / Frais postaux : 844.26 / Déplacement : 166.64 / Frais internet, site LR : 136.40 / Frais bancaires : 80.11 / Cotisations FNAM, La Flamme et Soldis : 2088.00 / Frais AG et CA : 3063.67

Gestion des comptes affectés : Remboursement fournisseurs Stèle Carces : 180.00 / **TOTAL : 31299.44 euros**

Investissement : ordinateur 1749.32 euros (amortissement 0.15 euros par numéro de BBM)

Produits : Vente des BBM : 23458.75 / Vente de médailles : 292.00 / FNAM : 4027.00 / Cotisations : 3753.00

TOTAL : 31530.75

Au 31 décembre 2022 excédent de : 231.31 euros

Compte affecté stèle de Garces : 163.56 euros

RELEVÉ de BANQUES au 31 décembre 2022 : Banque : 5833.56 euros / Livret A : 212.56 euros

Valeur résiduelle du stock 2022 : Ordinateur : 1095.20, Médailles UNAALAT : 881.98, Aquarelles : 700.00

Proposition de Budget prévisionnel 2023 : En recette et dépenses : 30000 euros

Intervention du GCA (2S) Thierry BECKIRCH. Mandat BBM

Suite au mandat confié par la président de l'UNAALAT à un groupe de travail que j'ai constitué, mes principales conclusions sont les suivantes :

- BBM est indispensable à la bonne santé de l'UNAALAT.
- Même si l'impression de BBM est le principal poste de dépenses de l'association, passer à une version électronique n'est pas souhaité par les adhérents ; en outre, le travail de rédaction et de mise en page serait de

toute façon à conduire.

- Le coût unitaire d'un BBM paraît élevé et varie d'un numéro à l'autre. Les variations sont normales car le coût unitaire inclut des frais de rédaction variables et des coûts d'amortissement eux aussi variables. Quant au prix unitaire, il faut avoir à l'esprit que des numéros gratuits sont distribués, ce qui augmente le coût unitaire des BBM payants de 0,6 euros en moyenne.
- Pour autant, des devis ont été demandés à d'autres imprimeurs, qui laissent à penser qu'il est possible d'imprimer BBM à meilleur marché. Cependant, certains devis ont été établis avec des coûts prenant en compte des qualités de papier moins onéreuses, d'autres font appel à des logiciels différents de ceux utilisés actuellement, ce qui rend les comparaisons particulièrement hasardeuses. En outre, choisir un imprimeur situé loin du domicile du rédacteur en chef augmenterait significativement les coûts de rédaction et complexifierait le processus de fabrication et de contrôle.
- En définitive, c'est bien à la relève (si possible en tuilage, si on trouve un volontaire pour épauler Alain Boeuf) qu'il convient de songer avant de regarder s'il est souhaitable de changer d'imprimeur.
- Une fois résolue cette difficulté, d'abord de seconder Alain Boeuf, ensuite de lui trouver un successeur, il sera alors temps de consolider les chartes éditoriale et graphique, ainsi que le « mode d'emploi » pour concevoir un BBM.

10H50 : Pause.

11h00 : Visioconférence avec GDI MEYER COMALAT.

12H15 : Remise des médailles.

Médaille d'OR de l'ALAT : Pierre HAIGNERE, Denis BERTRAND, Claude MAITROT, Lou DUMINIL, Pascal HAMES, Michel BRAULT.

12H30: Remise des cadeaux .

Le président a remis une aquarelle au GCA Gilles DARRICAU pour le remercier de nous avoir accueillis, au Lieutenant-Colonel COCHET pour s'être occupé de l'organisation de cette réunion et une cravate de l'ALAT au capitaine VALADIER pour la maîtrise des moyens mis en œuvre.

12h45: Apéritif.

13h00 : retour des épouses :

Madame de CREMIERS a remis un bouquet de fleurs à madame DARRICAU pour la remercier de l'organisation des visites au profit des épouses présentes.

13h15 Cocktail.

14H00: Reprise de l'Assemblée Générale.

Intervention du Gal PERROT : président du groupement Ile de France. Lue par Bruno CASTELNAU.

Pour la période qui nous intéresse, le groupement rassemble à ce jour 75 adhérents. Nous n'avons pas de nouvel adhérent depuis la réunion du CA au Luc en novembre. En revanche nous avons appris par son fils, la disparition le 10 juillet dernier, de Madame BOUR, veuve de Jean-Pierre BOUR décédé en février 2022. Elle avait souhaité conserver les liens avec l'UNAALAT et était restée membre du groupement.

Depuis la réunion du CA en novembre dernier, nous avons pu en décembre, organiser la visite des ateliers d'Héli-Union à Toussus-le-Noble, avec une douzaine de participants qui s'est retrouvée autour d'un déjeuner fort sympathique à l'ancien restaurant de l'Aéro Touring club de France. / Le début d'année a vu le groupement se réunir autour d'un couscous à Paris. / Puis, le 7 avril nous avons réuni l'Assemblée générale du groupement à la caserne des Célestins autour d'un déjeuner de travail. A cette occasion, le général GRINTCHENKO nous a rappelé les conditions de récréation de la Division Aéromobile lors d'un exposé militaro-culturel.

Nous avons en projet, entre autres, une visite des réserves du musée de l'Air ainsi que du Conservatoire d'aéronefs à Châteaudun, dans le courant du prochain semestre.

Intervention de Claude MAITROT : président du groupement Est-Aquitaine.

Nos disparus depuis la dernière assemblée générale au Luc : Jean-Jacques CHAMINADE / Pietro CAMPAGNANI / André BILOT.

Evolutions des adhésions. /2019: 190 adhérents. / 2020: 189 adhérents. / 2021: 186 adhérents. / 2022: 185 adhérents / 2023: 178 adhérents en tenant compte de 2 nouvelles adhésions, 4 membres radiés pour démission, 2 membres radiés pour changement de groupement ainsi que 3 décès.

Activités passées et à venir en 2023 : Nous avons déposé une gerbe au 5°RHC le 24 novembre 2022 (cérémonie

organisée en nocturne par le régiment) pour la commémoration de l'accident au Mali du 25 novembre 2019. La traditionnelle galette des rois s'est tenue le 14 janvier 2023 à Lescar, avec environ 80 participants.

Le 16 mai quelques membres de l'association se sont donné rendez-vous en vallée d'Ossau en compagnie des enfants de Georges et Marie-Thérèse Chican pour un hommage aux deux disparus sur le site où reposent les cendres de leurs parents. Et à venir : Voyage à NERAC (47) le 16 juin 2023. Repas champêtre conjointement avec l'UNC Lescar le vendredi 8 septembre 2023. Dépôt de gerbe au 5^eRHC au plus près du 25 novembre 2023.

Intervention de Michel BRAULT : président du groupement Auvergne-Rhône-Alpes

Notre amicale compte actuellement 101 adhérents, effectif en légère diminution par rapport à 2022.

Depuis le CA de l'UNAALAT de novembre 2022 nous avons eu la tristesse de perdre notre compagnon le LCL Guy DI SCHINO. Guy avait servi 32 années l'ALAT au cours d'une brillante carrière débutée en 1959 au GH2 à Sétif comme sous-officier mécanicien aéronaves et terminée au GAMSTAT comme responsable du suivi de l'évolution du parc des matériels et des aéronaves en service. Il était un « amicaliste » fidèle qui participait régulièrement à la vie du groupement. L'amicale a tenu son assemblée générale le 1 octobre 2022 et il a été décidé de réactiver l'organisation de repas destinés à réunir de manière conviviale les anciens de l'ALAT proches de Valence, adhérents ou non à l'amicale, ceci afin en particulier de recruter de nouveaux membres. Le premier a eu lieu le 27 avril et a réuni plus de 40 participants, un succès à renouveler. Le 25 mai nous étions 9 de l'amicale à visiter le musée de l'aviation de Montélimar, une présentation didactique, de beaux avions militaires de tous les pays, des moteurs éclatés.....et cerises sur le gâteau une AL2 et un Broussard de l'ALAT. Peu de participants mais des amis heureux de se retrouver et d'évoquer chacun son passé aéronautique et ALAT. Dommage que les plus jeunes ne nous rejoignent pas, ils auraient aussi un jour plaisir de se souvenir et de retrouver une camaraderie qu'on ne trouve que dans l'armée. L'activité s'est terminée autour d'un excellent repas pris au restaurant de l'aérodrome.

J'ai aussi avec quelques adhérents, participé à des cérémonies coiffé du béret bleu en particulier celle du 5 décembre, journée nationale d'hommage aux morts pour la France pendant la guerre d'Algérie.

Le 3 juillet nous serons quelques-uns à assister à la passation de commandement du GAMSTAT, le colonel Niels Tourneret deviendra le nouveau chef de corps du groupement.

Concernant la stèle de Giry l'affaire suit son cours, Christian Bernier, adhérent de l'amicale habitant la Nièvre, a pris contact avec le Souvenir Français et avec la compagnie de gendarmerie locale.

Pour conclure je dirai que l'avenir de l'amicale est toujours incertain, peu de nouveaux adhérents, beaucoup d'anciens qui ont du mal à se déplacer et donc à participer aux activités.

Mais l'amicale est encore bien vivante et résiste avec détermination et optimisme au temps qui passe.

Intervention de Pascal HAMES : président du groupement Languedoc Roussillon.

Effectifs : Les effectifs restent stables. Nous sommes 112 adhérents, dont 17 veuves.

Activités diverses : Outre les activités normales d'une association (CA et AG), le point fort de ce début d'année a été la perception le 19 avril d'un second drapeau qui nous a été remis gracieusement par Mr Kléber MESQUIDA, président du conseil départemental de l'Hérault. Nous avons aussi découvert que nous pouvions prétendre à des subventions. Demande effectuée en mai, nous espérons une suite favorable.

Activité prévisionnelle : Le groupement accueillera le CA de l'UNAALAT à la Grande Motte, les 22 et 23 novembre prochains.

Intervention Louis Yves DUMINIL : président du groupement Est.

141 membres à jour de cotisation / 3 décès depuis l'AG 2022 : Claude ROBERT, le 14 /11 /2022 - Henri SCHOTT, le 28/11/2022 - Gilbert RUSCHER, le 30/04/2023.

Réfection totale du Drapeau du Groupement : 1264€ / Réfection partielle, lettrages/broderies, du Drapeau PHG : 477 €, soit 1741 € / Pour l'instant, département 57 pour 455 €.

Evènements :

Le 22 mars, une délégation du Groupement, avec nos nouveaux Drapeaux, assistait à Sturzelbronn, en limite du camp de Bitche, à la clôture de la « Marche au Képi » des nouveaux engagés du 1^{er} RHC, en présence du CL MICHON, CDC du Primus. Cérémonie qui s'est déroulée face au plus ancien monument de l'ALAT puisqu'inauguré en juin 1955 suite au crash de 2 Piper L18 du 1^{er} GAOA de Nancy, le 7 mai 1954. / Le 18 avril, très émouvante cérémonie à Marigny dans le Jura. / Le 18 avril 1980, une AL2 du 2^{ème} GHL de Lille s'écrasait à proximité du village entraînant la mort des 4 occupants, le pilote et le mécanicien du 2^{ème} GHL et 2 officiers du 43^{ème} RI de Lille. En avril 2020 la cérémonie prévue pour l'inauguration d'une plaque commémorative, sur le monument aux Morts du village avait été reportée du fait de la pandémie. Cette fois-ci, plus de 40 personnes étaient présentes, 6 membres des familles, une délégation en armes du GSBDD de Lille, 4 officiers généraux, dont notre président, et des amis, camarades de promotions ou d'unités venus de toute la France. Beaucoup d'émotions, particulièrement au moment où, guidées par le maire et un témoin de l'époque, les familles se sont rendues à l'emplacement exact de l'accident ! / Le 21 avril, AG du Groupement Est à l'auberge St Ulrich de Sarrebourg. 40 Anciens présents, 7 épouses, et 42 pouvoirs ! / L'émotion de constater, pour la première fois depuis 46 ans, l'absence de Maurice DELPORTE, auquel toute l'assemblée adresse des vœux. Bernard ANTOINE, qui vient de fêter ses 90 ans « fait valoir ses droits » à la retraite et cède la vice-présidence du Groupement Mulhouse à Mario Mantovani. / A l'occasion de cette AG, j'ai eu le plaisir de remettre à Mireille Lichtensteger, déléguée générale de l'Entraide et à Michelle Germain, nouvelle déléguée Grand Est, la somme de 1370 € fruit de la collecte jointe à la cotisation annuelle ! Merci à tous les donateurs.

Intervention de François BROUCOSAULT : président du groupement Nord-Picardie. Lue par Pierre HAIGNERE. L'Assemblée Générale Ordinaire de l'exercice 2022 s'est déroulée le 05/03/2023 en salle de réunion de la mairie de Bénifontaine à 10H. 12 présents, 2 procurations soit 14 votants. Le quorum est atteint.

Le président ouvre la séance à 10H30 :

RAPPORT MORAL et D'ACTIVITES : En 2022 : 15 membres.

Résumé de nos activités : 20 mars 2022 AG AALAT à AIX NOULETTE / 8 mai 2022 participation à la commémoration avec UNC de FRETIN / 24 mai 2022 participation de notre vice-président à l'AG de l'UNAALAT à PARIS / 11 novembre 2022 participation à la commémoration avec UNC de FRETIN / 16 Novembre 2022 participation de notre vice-président / 11 décembre 2022 sortie pétanque à Lesquin

RAPPORT FINANCIER: Nous terminons l'année avec un compte de résultat positif de 562€ pour l'année 2022. En banque : un solde positif de 2961€. / La cotisation de 2023 est portée à 40€.

RENOUVELLEMENT du BUREAU : Les 3 membres ayant été réélus l'an dernier, aucun n'est en renouvellement—aucun autre fait marquant pour l'année 2022.

** Je vous informe du décès du Colonel BOULAND le 23 février 2023, à l'Age de 93 ans Il a été le premier président du groupement nord-Picardie renaissant de ses cendres.

PROJETS 2023 : Printemps : visite carrières Wellington à Arras – BBCUE à Lens. / Journée Pétanque à Lesquin en novembre 2023. / Les bonnes idées sont les bienvenues. / Le président clos la séance à 12H00.

Nous nous retrouvons ensuite au restaurant « La cuisine authentique » à Mazingarbe pour un repas entre nous.

Le Président.

Intervention de François MASUYER ; président du groupement Dax - Sud-Ouest

A l'évidence le groupement de Dax pourrait mieux se porter !

En revanche, il serait malvenu de se plaindre... Certes, de plus de 350 membres en 1994, nous sommes passés sous la barre des 200... Vieillesse de nos membres, désaffection pour ce genre d'association pour certains « jeunes » et diminution du réservoir qu'était l'ES. ALAT.

Mais notre groupement est propriétaire de son local et nous possédons aussi un ULM (FK9 WB), soit une réserve financière conséquente, mais qui produit aussi d'importantes charges de fonctionnement : électricité, impôts et entretien de l'ULM. Rajouter à cela la période Covid et le manque de moniteur ULM, une partie de 2022, notre staff, trésorier en tête, avait de quoi se poser des questions... Fort heureusement, le ciel s'est enfin dégagé avec l'arrivée d'un, voire deux instructeurs ULM et Jean-Paul Fonck notre vice-président, chargé de la section aéronautique voit là, enfin, ses efforts se concrétiser. L'occupation de notre local est aussi remontée en flèche : tarot, bridge et « salon où on cause » en sont les coupables... Mrs Marliac et Barrillot en sont eux les brillants responsables, sans oublier Mme Fabienne David qui tient « le salon culturel et hydratant des vendredis » !!!

Côté restauration, nous ne sommes pas en reste, les sections organisent tour à tour, sous la toque de l'inépuisable Barrillot, choucroute, paella, tête de veau et j'en passe, ce qui, somme toute est normal, notre Bocusse à nous étant d'origine lyonnaise. Je termine la partie maison en vous rappelant que ce local a été acquis pour rassembler non seulement nos membres, mais aussi les bérets bleus de passage dans notre belle région ! Et pourquoi ne pas s'envoyer en l'air dans notre non moins bel oiseau blanc !

Côté activités, 2022 a été un cas ! Durant les six premiers mois nous étions au ralenti en raison de la Covid, mais aussi de la canicule, et par la suite les activités que l'on vient d'évoquer ont pu reprendre, comme d'ailleurs les cérémonies à la base école du 6^{ème} RHC ... Et oui, tout arrive, Dax est un RHC !!!

Nos mairies organisant également des cérémonies, le drapeau des anciens est régulièrement présent aux côtés de nos membres. C'est malheureusement, aussi le cas lors des obsèques de nos camarades.

Ce qui m'amène aux réseaux sociaux et à la liste d'urgence... Oui les deux sont, de nos jours, incontournables, mais permettez-moi à nouveau d'affirmer que nous devons faire passer, impérativement en premier, la « liste d'urgence ». Tout cela a été présenté et ratifié durant notre Assemblée Générale Ordinaire qui s'est tenue le 14 avril dernier, durant laquelle Mrs Jean-Paul Fonck, notre vice-président et Alain Bonnat, notre porte-drapeau ont été décorés de la médaille de l'UNA-ALAT.

Enfin, permettez-moi de remercier le bureau de la décision qui a été prise de reporter en 2024, à Dax, le C.A. de notre Union... En effet, en 2024, il y aura 50 ans que l'Amicale des Anciens de L'ALAT de Dax et du Sud-Ouest a déposé ses statuts : c'était le 5 août 1974, initiant ainsi ce magnifique mouvement qu'est devenue l'UNA-ALAT...

Je vous remercie.

Intervention de Serge THAREAULT ; président du groupement Ouest. Lue par Jean Claude GUILBERT.

Informations générales depuis le CA du 17 Novembre 2022 : 2 Décès de : Nicole PICQUETTE survenu le 23 Mars 2023 / Roger LEGERON survenu le 31 Mars 2023 / 3 Démissions. / 4 Nouvelles adhésions.

Effectif à ce jour : 128 adhérents (es) dont : 4 Entraide ALAT. / 11 Veuves. / 2 Filles d'adhérents décédés. / 1 Fils d'une adhérente décédée. / 110 Vétérans. / 9 adhérents sans internet suivis par des correspondants du Gpt Ouest.

Le Groupement est réparti sur 23 départements avec : 6 Généraux. / 1 Officier d'active « Chef de Corps de Rennes ». 32 Anciens Officiers, dont 2 avec une activité professionnelle. / 63 Anciens Sous-Officiers dont 3 avec une activité professionnelle. / 10 Appelés du contingent dont: 1 Officier mécanicien en Algérie. / 4 Sous-Officiers Pilote Avion en Algérie. / 5 Hommes du rang.

L'Assemblée générale du Groupement Ouest a eu lieu le 28 janvier 2023 dans la salle des fêtes de COURNON (Proche

de la GACILLY dans le Morbihan) suivi d'un repas assuré par le restaurant la Calèche. Dans la matinée, pour les épouses une visite a été organisée au musée d'Yves ROCHÉ de la Gacilly.

Pour éviter en partie le piratage, le Groupement Ouest a mis en place une protection par un mot de passe sur les deux annuaires classés par ordre alphabétique et par code postal. Pour l'annuaire national, est-il possible de le protéger par un mot de passe unique où le définir par groupement ?

Parution du prochain livre d'Yves Le Bec, dessinateur officiel de l'UNA-ALAT et adhérent au Gpt W.

Fin octobre paraîtra « Korentine et le Men-Hir ». Une B.D racontant les aventures d'une bigoudène dans le sud Finistère. Bien sûr, l'ALAT y joue un rôle non négligeable. Ce livre est plein de trouvailles et saura distraire les petits et les grands. Le cadeau idéal à offrir ou à conserver dans votre bibliothèque. La souscription est en cours. Tarif : 10 € plus frais d'envoi. Les bénéficiaires de ce livre seront alloués à l'Entraide ALAT. Il sera demandé à chaque Gpt de commander les livres par paquet de 10 BD pour un montant de 100 € port inclus.

Pour la galette des rois du 27 janvier 2023 au DAAT de Rennes, une délégation du Gpt Ouest était présente.

Pour la PASSCOM prévue le 29 juin 2023 du CDC au DAAT de Rennes. Une délégation du Gpt Ouest sera présente.

Suite à la visite au Gpt W du Lieutenant BENECH « Historien », pour recueillir et conserver les témoignages des anciens de l'ALAT, nous lui avons remis 19 contacts d'adhérents et nous pensons obtenir d'autres témoignages dont celui de la petite fille habitant les Sables d'Olonne du Général François LEMASSON qui a commandé l'ALAT de 1959 à 1962. Un projet de sortie pour le deuxième semestre est en cours d'étude.

Le Président de notre groupement sera présent au CA de Novembre 2023.

Pour le groupement Ouest, mise à jour des membres du Conseil d'Administration : Président Honoraire : Gal Yves BRETEAU / Président du Gpt Ouest : Serge THAREAULT / Vice-Président : Ange VERMET / Vice-Président : Lt-Col Jean Noël COMIER (COMALAT) / Trésorier : Joseph COAT / Secrétaire : Jean-Claude GUILBERT / Secrétaire Adjoint : Francis CAUWE / Porte drapeau : Christian BUET / Membres : Eric DEFLASSIEUX, Dominique HEYMELOT

Intervention de Denis BERTRAND : président du groupement PACA.

Depuis le dernier conseil d'administration de l'UNAALAT au Cannet des Maures, le nombre de membres du groupement Provence-Côte d'Azur est en légère hausse (+3). Nous sommes aujourd'hui forts de 302 amicalistes dont 20 veuves et 6 veuves suite à des accidents en services aériens commandés.

20 de nos aînés ont dépassé les 90 ans et notre doyen, le colonel DUBOUREAU Bernard sera centenaire le 5 décembre prochain. / Mais, nous devons aussi, nous souvenir de nos camarades qui ont rejoint le paradis des Alaten : de SAINT VINCENT Jean, le 14 décembre, BARBET Claude, le 18 décembre (information connue après contact auprès de la commune de naissance), BESANÇON Joséphine (sympathisante) le 17 février et ROSSIGNOL Pierre le 16 mars.

Nous comptons également dix adhésions : BERMOND Valérie-Claire, BUREN Laurent, de AGOSTINI Martine (veuve), DESCATOIRE Sergine, FULCHERI Marc, GROS Claude, GUYOT Bernard, LECOMTE Stéphane, MINART Jacques, SCHOENLEBER Roger, trois démissions : BERNARD Danièle, GODRIE Ana, ANTONPIETRI Jean-Pierre et aucune radiation mais toujours ces problèmes récurrents liés à la régularisation de la cotisation.

ACTIVITÉS DU GROUPEMENT : Depuis le 17 novembre, le conseil d'administration du groupement a tenu deux réunions et suite à l'assemblée générale du 12 mars, il a reconduit les membres du bureau dans leur fonction (BERTRAND Denis : président, DOUSSON Philippe : secrétaire, FOUQUET Rémy secrétaire adjoint, JEANDROZ Michel : trésorier, PILGRAM Pierre : trésorier adjoint et DELARUELLE Philippe, GANDOIN Joël et LEVRAT Michel : vice-présidents). / Vendredi 20 janvier, la cérémonie des vœux a rassemblé plus d'une centaine de participants, un signal de bon augure après la crise du Covid. / Le 2 février, une délégation a fleuri la stèle de Carcès en souvenir de nos cinq camarades décédés lors de l'accident de 2018. / Nous étions une quarantaine, anciens et familles à faire un bond vers le début du XX^{ème} siècle à bord du train des pignes. / Parti de Bayonne pour rejoindre Nice à pied et en solitaire, le commandant réserviste citoyen Nicolas VILLEROY est passé par le Cannet des Maures, le mardi 30 mai. Un petit groupe d'Anciens l'a accompagné de son entrée au Cannet des maures jusqu'à l'hôtel de ville où de nombreux dons dont celui de notre groupement lui ont été remis au profit des blessés des armées préparant les jeux paralympiques de Paris 2024. A l'issue, un groupe de militaires l'a guidé vers la Base Ecole 2RHC pour y passer la nuit. Le président du groupement a représenté l'UNAALAT, le 1^{er} juin, à la cérémonie des 20 ans de l'Ecole Franco-Allemande du Cannet des Maures.

ACTIVITÉS À VENIR : Le traditionnel repas champêtre est programmé pour le samedi 16 septembre.

Vers le 29 octobre, une plaque commémorative sera déposée au pied de la stèle « capitaine JEANNESSON » de la BE-2RHC en liaison avec les familles des trois personnels décédés lors de l'accident du 29 octobre 1975.

Cérémonie des vœux, un vendredi vers fin janvier. L'assemblée générale vers février, mars.

Intervention du lieutenant Jean BENECH : rôle de l'officier Mémoire du COMALAT.

rayonnement de ce travail mémoriel qu'à l'intérêt historique que vous lui portez.

INTRODUCTION : Certains d'entre vous me connaissent car je suis présentement sous leurs ordres ou bien je l'ai déjà été dans un passé proche. Je suis le lieutenant Jean BENECH, recruté en septembre 2022 en tant qu'officier commissionné, mais avant mon engagement j'ai suivi une formation universitaire d'Historien. Je me présente donc à vous aujourd'hui comme militaire de l'ALAT mais aussi comme historien chercheur ayant pour mission de collecter la source historique où elle peut encore se trouver, c'est-à-dire dans la parole des témoins des grands événements de notre histoire. La captation des témoignages est une pratique courante pour l'historien et même pour l'armée. Elle remonte plus précisément aux années 1970, quand le général Charles Christienne, directeur du Service historique de l'armée de

l'Air, s'inspirant des méthodes historiques américaines d'étude et d'exploitation des acteurs des conflits US, décide pour l'armée de l'Air d'enclencher une campagne de collecte de témoignages auprès des anciens de l'armée de l'Air. Surtout, le général Christianne avait encore à sa disposition les anciens combattants de la Première guerre mondiale. Donc des témoignages de pionniers, d'une grande valeur historique et mémorielle. L'ALAT se trouve aujourd'hui dans une situation analogue à celle qu'avait rencontré le général Christianne. Car la mémoire de nos pionniers, d'une aussi d'une grande valeur, nous permettra mieux d'appréhender la genèse de l'Arme de même que ses engagements et ses transformations.

METHODOLOGIE HISTORIQUE ET TECHNIQUE : D'où l'importance de capter la mémoire, de manière à ce que l'ALAT d'hier ne disparaisse pas complètement. Car, en effet la mémoire est sélective mais surtout elle s'oublie avant de disparaître. Les pionniers ont aujourd'hui dans les 90 ans et si rien n'est fait, l'ALAT va au-devant de ce que je qualifie « **d'amnésie programmée** ». Donc l'une des missions qui m'a été confié en priorité par le général COMALAT en priorité a été de collecter la parole des anciens sous forme de témoignages historiques qui ont été enregistrés et filmés. Après identification des vétérans, en privilégiant d'abord ceux d'Indochine et d'Algérie, souvent en lien avec les Groupement de l'UNAAALAT, ou bien parfois avec l'aide des régiments, je prends contact pour planifier l'interview dans les deux semaines, ce qui me permet de préparer un corpus de questions adaptées aux états de service du témoin. Disposant d'une grande liberté de mouvement, je me rends très facilement aux domiciles des témoins, où bien à toutes places où les anciens souhaitent faire l'entretien, je pense à des interviews qui peuvent se dérouler dans les salles d'honneurs des régiments de l'ALAT. L'entretien se déroulant entre « quatre-z'yeux », il peut parfois durer jusqu'à deux et même trois heures. Dans des cas extrêmes et si le récit de carrière est particulièrement riche, un autre entretien peut être planifié.

LES RESULTATS OBTENUES : A compter de ce jour et au terme des 5 derniers mois, 17 entretiens ont été réalisés.

La majorité proviennent du groupement ouest avec 11 entretiens, suivent les groupements Ile-de-France et sud-est avec respectivement 2 interviews chacun. Les groupements sud-ouest et Languedoc-Roussillon avec 1 personne.

Je suis également en contact avec plusieurs dizaines d'autres anciens, du groupement Est, Ouest et Sud-est pour planifier d'autres entretiens. En majorité sont abordés les questions algériennes, puis la formation pilote et l'engagement sur les théâtres extérieurs. Si la part belle est donnée aux récits de vie, sont également abordés plus spécifiquement les questions de commandement, la formation et aussi parfois les relations interpersonnelles.

Tous ces points faisant l'objet d'études complémentaires sont ensuite traités et permettront d'appréhender une nouvelle histoire de l'ALAT. En filigrane apparaissent bien les évolutions de l'ALAT, des premières interventions sanitaires en Indochine à la création des RHC, la transformation des écoles et leurs montées en puissance, l'apparition des traditions et leurs mises en valeurs, et surtout l'histoire opérationnelle... Un ensemble de point qui permette d'appréhender l'histoire de l'ALAT dans toute sa pluralité et sa spécificité. Une fois les entretiens enregistrés, débute la deuxième phase du travail, la mise en forme de l'entretien, le montage, et la rédaction d'un inventaire de recherche inclus dans un cadre de classement. Je les classe et les archive au COMALAT, ainsi qu'au Service Historique de la Défense à Vincennes où les archives militaires sont conservées indéfiniment. Les 17 entretiens produit suivent en ce moment la procédure réglementaire d'archivage.

Par ailleurs, et c'est un effet indirect de mon travail, mais la démarche historique a poussé certains anciens à coucher sur papier leurs mémoires

PRODUIRE DE L'HISTOIRE A PARTIR DE CES SOURCES : Une fois les collectes bien lancées, l'ensemble de ce travail d'archivage se mettra au service d'une production historique. Les entretiens ainsi réalisés, outre leurs valeurs patrimoniales, représente une source qui une fois organisée, archivée et traitée permettra de produire du matériel historique ALAT. Les entretiens constitueront une source d'appoint pour l'écriture d'articles historiques, de vidéos documentaires, et de publications sur le site ALAT.fr. Enfin, ils serviront de sources pour l'écriture d'une monographie historique embrassant au sens large l'histoire de l'ALAT, de l'Algérie à l'opération Harmattan. Par ailleurs, et dans un cadre plus confidentiel, car diffusé sur les canaux du MinArm, je monte certains entretiens pour ensuite les diffuser en interne. Je pense au particulier au témoignage du Capitaine Jacques Labbé, qui a commandé un détachement d'intervention hélicoptère du GH2 en Algérie pendant l'année 58. C'est une question de disponibilité et de moyens, mais ce type d'entretien peut illustrer des documentaires et être compilé dans un recueil de témoignages.

Vous l'avez compris, le matériel qu'est le témoignage filmé, est d'usages multiple et permettra de mieux faire connaître l'ALAT DANS et HORS ses murs.

LES ORIENTATIONS FUTURES DE LA COLLECTE : Si beaucoup de demandes et de propositions de témoignages continuent d'affluer, une attention particulière continuera d'être accordée aux vétérans d'Indochine et d'Algérie dans l'objectif bien précis de conservation de la mémoire. Puis nous remonterons le fil pour arriver sur des opérations plus récentes, je pense plus particulièrement à la division Daguet et Tempête du désert, les opérations extérieures en Afrique. Mais également les grandes phases des derniers déploiements, je pense ici à Harmattan. Néanmoins, je tiens à préciser que la captation des témoignages doit également s'orienter vers le témoignage d'anciens généraux et officiers supérieurs de l'ALAT. Recueillir la parole des officiers supérieurs à un très grand intérêt. En effet, l'histoire événementielle ne s'explique que par la masse de données brutes récoltées, qui elle-même ne s'appréhende que par des événements internes ou touchant l'ALAT. D'où l'intérêt de récolter le maximum d'informations venant du plus d'individualités possible. Les deux sources se nourrissent et leurs études permettront d'appréhender l'arme de l'ALAT dans sa globalité. Je profite donc de cette présentation pour lancer un appel à participation. Merci.

Election du bureau :

L'AG est momentanément interrompue pour laisser la place à un bref conseil d'administration dont relève l'élection des membres du bureau.

Notre président, le GCA (2S) Robert de CREMIERS, ayant annoncé qu'il ne renouvelait pas son mandat, la candidature du GCA Gilles DARRICAU a été acceptée à l'unanimité des voix.

Président élu : GCA Gilles DARRICAU / Les autres membres du bureau sont maintenus dans leurs fonctions.

Mot final du GCA de CREMIERS :

Je ne reprends pas la conclusion de mon rapport moral. Je renouvelle cependant mes remerciements à l'équipe du bureau qui a organisé cette AG. Ainsi qu'au Général Darricau pour son accueil.

Enfin merci à vous tous d'être venus participer à cette AG et bon retour dans vos foyers !

Résultat des votes :

Approbation du rapport moral : 55 voix exprimées : OUI à l'unanimité. → approuvé.

Approbation du rapport financier : 55 voix exprimées : OUI à l'unanimité. → approuvé.

Renouvellement des mandats :

GCA (2S) Robert de CREMIERS : 55 voix exprimées : 47 OUI / 4 NON / 4 Abst → reconduit.

José BARATON – secrétaire général: 55 voix exprimées : 47 OUI / 1 NON / 7 Abst. → reconduit.

GCA (2S) Charles Henri de MONCHY, administrateur : 55 voix exprimées : 55 OUI → reconduit

Yves DAUBANES - administrateur : 55 voix exprimées : 47 OUI / 4 NON / 4 Abst. → reconduit.

Nouveau mandat :

Jean François PATRIS – administrateur. 55 voix exprimées : 55 OUI → élu.

Toutes les résolutions sont donc validées par le conseil d'administration.

La réunion du prochain CA 2023 est fixée au jeudi 23 novembre 2022. Elle sera organisée par le groupement Languedoc Roussillon. Une note d'information vous sera envoyée rapidement.

La réunion s'est terminée à 15 H 25.

Destinataires : Monsieur le général, président de l'UNA ALAT.

Monsieur le général, COMALAT père de l'Arme.

Messieurs les présidents de groupement.

Messieurs les membres du conseil d'Administration.